

# L'introduction du président et la présentation du bulletin

**Jean-Jacques Saunier,**

*Président de la Société des amis de la cathédrale d'Amiens*

L'année 2013 a vu la poursuite des activités de notre association et la mise en œuvre de projets liés à la mise en valeur de la cathédrale, à son développement culturel et à son rayonnement culturel, conformément à nos statuts.

Notre groupe Accueil, animé par notre vice-présidente Hélène Lévêque, a continué à assurer une permanence journalière dans la cathédrale durant les vacances de printemps et pendant toute la période estivale, de juin à septembre. Notre effectif s'est enrichi par l'arrivée de nouveaux membres actifs et dynamiques.

Dans l'esprit d'accueil qui nous caractérise, nous avons assuré dans la cathédrale, la visite de groupes tels que les généalogistes Picard, le groupe Arbolesco, etc. Nous avons aussi reçu et guidé nos amis de la cathédrale de Bayeux, à la fois dans la cathédrale et dans la ville d'Amiens. A la demande de la DRAC, lors des journées du patrimoine nous avons assuré la visite du trésor, tout en étant présents ce même week-end à Agora, où nous avons représenté notre association avec succès, car nous avons enregistré de nombreuses adhésions.

Comme à l'accoutumée, deux voyages ont été proposés à nos adhérents, l'un de plusieurs jours en Alsace (dont le compte-rendu figure dans le présent bulletin), l'autre d'une journée dans le Beauvaisis.

Sept conférences, aux sujets divers et variés, ont été également assurées et ont toutes eu lieu dans la salle Cavaillès, à l'espace Dewailly.

A la demande de notre évêque Mgr Bouilleret et de notre recteur le Père Dominique Marie Dupré, nous avons, pour la première fois, organisé la nuit des cathédrales le 11 mai, avec ouverture de l'édifice de 20 heures à minuit. Cette première manifestation a généré beaucoup de travail pour toutes nos équipes, avec l'aide précieuse de la DRAC, du Centre des Monuments Historiques et d'Amiens Ville d'Art et d'Histoire. Plus de 2000 visiteurs se sont déplacés assurant la réussite de cet événement. (Voir l'excellent article d'Hélène Lévêque à ce sujet dans ce bulletin)

Pour terminer sur nos activités de 2013, nous avons participé à la demande de notre nouveau recteur, le Père Jean-Paul Gusching, aux « visites spirituelles » de la cathédrale, après la colorisation, les 18 et 21 décembre derniers.

Au cours de cette année, nous avons eu le regret d'apprendre le décès de deux anciens membres de notre Conseil d'Administration :

- Madame Mauricette Danzel, qui avait participé à la création de notre groupe Accueil avec Mesdames Vasselle et Lévêque.

- Monsieur André Crépin, membre de l'Institut, qui nous a longtemps assuré des articles et des conférences et qui était l'un des correcteurs assidus de notre bulletin.

Enfin, nous avons au cours de l'année, maintenu et développé d'excellentes relations avec notre évêque, nos recteurs et les représentants de la DRAC et d'Amiens Ville d'Art et d'Histoire.

## Bulletin et projet 2014

Tout d'abord le Père Jean-Paul Guschling, notre nouveau recteur, a eu la gentillesse de nous écrire l'avant-propos de ce bulletin et je tiens particulièrement à l'en remercier.

Vous trouverez ensuite des communications sur les conférences du second semestre 2012 et du premier semestre 2013, ainsi que les compte-rendus de notre voyage en Alsace et de la nuit des cathédrales. Grand merci à tous nos contributeurs.

Et nous terminons par l'habituel résumé des activités de l'année.

Et pour 2014 ?

Nos activités traditionnelles continueront, en s'améliorant et en se diversifiant. Mais quatre activités supplémentaires seront plus particulièrement engagées en 2014 :

- En 2014 débiteront les commémorations liées au conflit de la première guerre mondiale : nous y serons associés dans le cadre d'un groupe d'étude constitué par notre recteur à ce sujet. Notre première conférence, assurée par Xavier Boniface, docteur d'histoire contemporaine, spécialiste des deux derniers conflits mondiaux, traitera d'ailleurs de « l'aumônerie française pendant le conflit 1914-1918 ».
- Ensuite nous engagerons, en étroite collaboration avec les conservateurs de la DRAC, l'architecte des monuments historiques et notre recteur, une réflexion sur des investissements à réaliser dans notre cathédrale.
- Compte-tenu de la réussite de « la nuit des cathédrales 2013 », nous sommes fortement incités à renouveler cette manifestation. Nous y travaillerons très prochainement avec notre recteur.
- Enfin, nous accueillerons cette année à Amiens, l'assemblée générale de la FASAC (Fédération des associations des sociétés des amis des cathédrales) qui regroupe les cathédrales gothiques majeures de France (Strasbourg, Reims, Chartres, Bourges... et Amiens). Ce sera pour nous l'occasion de mieux faire connaître notre cathédrale et la ville d'Amiens à nos éminents visiteurs et amis.

Je tiens enfin à remercier nos adhérents, tous bénévoles, qui consacrent beaucoup de temps et d'énergie au sein de nos diverses commissions, groupes et conseil. Je pense également à toute l'équipe de rédaction qui de près ou de loin a participé à l'élaboration de ce bulletin. Grand merci à Gilbert Heuzé pour sa relecture et surtout à notre vice-présidente, Louise Dessaiivre Audelin, rédactrice en chef et véritable cheville ouvrière de ce bulletin.

Pour terminer, comme mes prédécesseurs, je vous rappelle que vous êtes les bienvenus pour nous rejoindre au sein de nos diverses activités !

A bientôt donc.

Cordialement,

Votre président et Ami,

Jean-Jacques Saunier

Décembre 2013